

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Calle Central, Norte,
 contigua á "La Mascota" y
 frente al Hotel Internacio-
 nal.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, viernes 12 de octubre de 1900

NUMERO 33



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente á su ramo.

Su dueño la administra **PERSONALMENTE.**

El despacho de recetas (se reciben de *todo doctor*) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos.

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse á domicilio si así lo desea el cliente.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr F. López García.

Tiene un completo surtido en zarazas, gasas, lanas, cretonas, géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros & niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, **CORTES DE SEDA PARA CHALECOS**, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botonaduras y gemelos, etc. etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., nº 260.— 50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Cabalías, frente á "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deber nuestros abonados remitir mes á mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encapetados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón F. F. de Altamira
- Vía Limón Víctor Tioli
- Cartago Jesús Salazar R.
- Heredia Rafael G. Rodríguez
- Alajuela Tulio Mora
- San Joaquín Hipólito Chaves
- Curridabat León León
- Tres Ríos Moisés Pacheco F.
- Sto. Domingo Abel Quirós
- Escasú Benjamín Herrera
- S. P. Mojón Guillermo Fait
- Aserri Alberto Fuentes
- Desamparados
- Santa Ana G. J. Valverde
- San Vicente Emiliano Quirós
- Sta María Dota Daniel Flores
- S. Marcos Dota Amando Padila
- S. P. de Alajuela Jaime R. Murillo
- Guadalupe Manuel Borbón C
- S. Raf. Heredia Próspero Vargas
- Barba José Murillo
- Puntarenas José Ma. Ríos
- Esparta Moisés G. Aguilar
- San Ramón José A. Valladares
- Liberia J. D. Caamaño
- Atenas Arturo Araya
- Naranjo Ezequiel Solís V
- Bagaces Fernando Ramírez
- San Marcos Fidel Quesada
- Santa Cruz José López
- Filadelfia Miguel T. Jirón
- Las Cañas Juan Sippi
- Puriscal Manuel Mora
- Los Frailes Manuel Abarca S.
- Nicoya E. Conde R.
- Palmira Juan B. Romero C
- Palmares Trino Araya
- Miramar Cipriano Arias
- Dos Novillos Roberto Alpizar
- Paraíso Federico Quesada
- Juan Viñas Federico Aymerich

LA PELUQUERIA PARISIENSE de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:
 Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada; por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve á la escogida y gran clientela á que es acreedor el renombre de este establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, &, &, &.

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.
 Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.— Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.— Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.— Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.— Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.— Por lo que á *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

VICENTE MONTERO

El conocido sastre que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un **COMPLETO SURTIDO DE CASIMIRES** para todos los gustos y toda otra clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.— **PRECIOS SIN COMPETENCIA!**

No hay que olvidar que el que entra á la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

HOJARASCA

"No me importa el sacrificio de mi nombre, y con él el de mi sangre, si á sus expensas condeño una práctica (1) que hoy en el momento más grande para el país (2) sujeta la acción libre de algunos compatriotas, y sirve para elevar á un candidato que, hijo más bien de las circunstancias, arrastra tras sí á muchas de esas voluntades que, prendidas de todo Gobierno, son siempre la rémora de todo adelanto.

RAFAEL IGLESIAS."

Enero—1889.

(1)—Se refería á las actas de adhesiones que antes dictaba el servilismo por medio de Gobernadores y los Jefes Políticos á las Municipalidades y á los vecindarios.

(2)—Época de elecciones.—1889. (Notas de don Zenón Castro.)

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 12 de octubre de 1900

CELEBRACIÓN

Hay fechas gloriosas para los pueblos, cuya celebración se efectúa según las circunstancias: en ocasiones, con derroche de entusiasmo, con el general regocijo, poseídos de tranquilidad y de satisfacción los corazones; mas en otras, y por lo regular en la mayoría de las naciones del Continente que descubrió Colón, pasan los días memorables con pasmosa indiferencia, con el hielo y la tristeza entre los pueblos oprimidos, que aguantan á diario sobre sus espaldas el látigo infamante de los tiranos que ríen de las glorias antepasadas (aunque fingen, para su conveniencia, venerarlas) para atender tan sólo á su desenfrenada ambición, — ambición rastrera, concebible únicamente en esos monstruos que desconocen por completo el amor á su patria, si es que tienen patria ó si ésta quiere considerarlos como á sus hijos,

No es posible, no, que un pueblo que vive humillado y que continuamente ve en su seno la ruina, el ultraje á sus instituciones, la baba inmunda que macha lo más bello,

lo más hermoso,—el honor nacional; no es posible que un pueblo que ha recibido hondas heridas, y á quien sobre sus heridas aun no cicatrizadas, otras y otras se infieren; no es posible, en una palabra, que pueblos amordazados, sin libertad de pensar, sin libertad de hablar, sin libertad de manejar sus caros intereses, quiera lanzar su entusiasta voz y sentir satisfacción inmensa por el recuerdo y en celebración de fechas gloriosas, dignas en otras circunstancias de infinito é inexplicable regocijo.

No es posible pedir alegría á quien está de duelo; no es razonable que flameén á impulsos del entusiasmo los pabellones enlutados; no es lógico que Repúblicas paratíticas bailen de contento, aun tratándose de los más grandiosos acontecimientos.

Si Colón, el inmortal genovés, el *infeliz* descubridor de un mundo, el *héroe entre los héroes*, despertara de su sueño eterno y tranquilo, sin duda que su despertar sería muy horrible, muy amargas sus lágrimas y su decepción al contemplar cómo en muchos paisecillos del Continente que él descubrió aprovechan la magna obra que él, Colón, llevó á cabo á fuerza de constancia y después de haber sufrido prisiones, desprecios, abandono, pobreza y mil calamidades más.

¡Entonces... Colón renejaría talvez hasta de su obra grandiosa!

NOTAS

EMILIO VARGAS

En ese tristemente hermoso principio de la vida ¿quién no cae alguna vez abrumado por la desgracia? A muchos de los hombres que han llegado á ser notables por sus prestigios ó por sus virtudes, ¿no convirtió el extravío en los primeros años en pequeños malhechores?

Esta consideración no más puede rehabilitar á Emilio Vargas ante el concepto público, de la pequeña é indirecta participación que tuvo á los diez y seis años, en una gran culpa que llenó de espanto y de indignación á nuestra sociedad, sobrado

nerviosa para poder distinguir á los malhechores de los pequeños cómplices reclutados con engaños, que su inexperiencia entusiasmaron, para integrar una fila de empedernidos criminales.

Y después, catorce años pasados en el presidio, dando con su conducta irreprochable claro testimonio de la honradez de su alma y poniendo de manifiesto que sólo la desgracia pudo separar del camino del deber á quien de tan nobles sentimientos está dotado, son bastantes para borrar el recuerdo de aquel instante funestísimo, en que la sombra vino á empañar las brillantes ejecutorias de honradez con que se ufana una familia apreciable.

Emilio Vargas ha solicitado del Poder Ejecutivo la gracia de la conmutación en confinamiento de la parte de su pena que aun tiene que descontar, y á su petición ha acompañado certificaciones expedidas por todos los Jefes del Presidio de San Lucas y el Alcaide de la Cárcel de esta ciudad, en que consta que en el tiempo de su prisión ha observado una conducta ejemplar y ha vivido consagrado al trabajo, sin aprovecharse de las mil ocasiones que se han presentado para efectuar la fuga.

A Emilio lo conocimos y lo tratamos en la Cárcel de esta ciudad, cuando el injusto rigor de los poderosos allí nos arrojó para castigar las rebeliones de nuestro carácter altivo; fué un excelente compañero que supo endulzar los rigores con que nos obsequiaron. Por eso, movidos por la gratitud, venimos hoy á reclamar de la prensa de Costa Rica, que aune sus esfuerzos para pedir al Gobierno que declare con lugar la solicitud de Emilio Vargas.

DOS AMIGOS

Colaboradores

El drama del mar

Es un hombre que nace en Italia, con su afición á la Geometría, á la Astronomía y á la Cosmografía; surge en su mente una idea que recibe en la cuna como destello fecundo de la inspiración que Dios derrama sobre la frente de los que han de cumplir alguna misión grande en el

mundo. Es un hombre que nace para luchar, lucha para conseguir y consigue para morir después pobre, miserable, decepcionado y abandonado á cuantas ingratitudes son imaginables. Es un hombre que ofrece á su patria, á cambio de la protección que de ella pudiera recibir, la luz de su sabiduría, para engrandecerla y colmarla de gloria, y su patria le rechaza. El hombre pobre renuncia á la tierra que le viera nacer, llega á Portugal, se presenta al rey don Juan II con su proyecto, para que le llamen loco en medio de aquel cortesano ambiente: pero los locos son necios y el loco implora el apoyo del monarca de Inglaterra, y, como en su patria, como en Portugal, es rechazado. Empero, el loco no se desanima: llega á España, lucha contra la ignorancia de aquella Corte, y triunfa. El ¡Eureka! de Arquímedes, el grito de Fulton cuando vió que el vapor de agua desperdiciado por tantos años uniría á los pueblos de la tierra, fue en el loco despreciado, la mano generosa que le tendió Isabel I. ¡Y en qué estribaba que el loco por sí solo, sin pedir á nadie, viese satisfechos sus deseos? En unos cuantos puñados de oro, que en cambio darían un mundo nuevo, y que cuántos millonarios guardarían en sus arcas repletas, para sólo contemplarlos.

La Reina Católica no tiene dinero suficiente para la empresa del marino, pero tiene joyas y piedras preciosas para obtenerlo. Pronto tres carabelas flotan sobre aguas españolas, bautizadas con los nombres de *Santa María*, *Pinta* y *Niña*. Entra él en la primera, encomienda al mando de los compañeros suyos las últimas, todas repletas de gente que formaba la tripulación, y na vega hacia el Oeste sobre aguas vírgenes, surcando mares ignotos y no llevando aquel hombre más brújula que la convicción de su creencia, de su fe, que le guiaba tranquilo y lleno de esperanza.

La persecución de los ignorantes, los males del fanatismo que también se habían cebado en él, no habían hecho más que atraerle en la práctica de sus proyectos; pero ahora, á flote, los sucesos tomaban un cariz más grave y apurado. Cuando al segundo día de navegar, la tierra se escondió á los ojos de la tripulación, una parte de ella, asustada, comenzó á arrepentirse de haber acometido aquella empresa, y de aquí las amenazas hacia el marino, que, sereno, miraba deslizarse por sobre aquella inmensa sábana verde las tres carabelas que habían de inmortalizarle, interin calmaba los ánimos exaltados, con voz dulce, con esa tranquilidad del que guiado por un intento noble y grande, á nada teme; porque él, tan solo él, llevaba en su navío es

condido el misterio en que aquel océano vivía. Pero no llega hasta aquí la actitud de aquella gente descontenta y amenazante, sino que alejados de su tierra muchas leguas y acosados por el pensamiento de una perdición segura, y un fin siniestro, se pronuncian contra su jefe, y á voz en coro piden venganza contra él.

¡Cristóbal Colón! He aquí el nombre excelso de la víctima. ¿Qué hace? Cobra su habitual plomo y fidelidad en trances repetidos como aquél, y se ofrece á sus verdugos bajo un plazo de setenta y dos horas... No dando su vida que la hubiera ofrecido con tal de ver satisfechos sus deseos, sino retrocediendo á España, paso que era para él más triste que morir, porque allí le aguardaba la befa, el vilipendio más terrible. El llanto brota de los ojos de aquel anciano, á torrentes; llora la realización de su ideal, pero no duda, enjuga sus lágrimas, piensa en Dios y espera... ¡Desventurado Colón!

Ya expiraba el plazo, cuando el 11 de octubre Colón vió en lontananza una luz que cambiaba de sitio. ¡Cuál no sería el efecto que produjo aquella luz salvadora en el ánimo del valiente marino! La zozobra se apoderó de él, que, contando las horas, cada una de ellas que transcurría era como una hora menos de esperanza, porque aquella luz podía ser ¿qué?... ¡Quién sabe! ¡Se piensa tanto cuando se cree perder algo! Pero nó; ¿cómo abandonar aquel mártir al desengaño? ¿Cómo matar los sentimientos de un hombre magnánimo que había de engrandecer la tierra? ¿Cómo, tras tantos años de pensar profundo, de vicisitudes y desprecios, de pruebas amarguísimas, ahogar la esperanza del corazón que es la que nos alienta en las grandes contrariedades de la vida?

Son las dos de la mañana del 12 de octubre de 1492. Un grito estruendoso, ¡Tierra!, sale de la *Pinta*. Un anciano llora de júbilo; al amanecer, la gente precedida por él, y que se deshace también en llanto pidiendo perdón y favor al que no ha mucho habían tratado tan duramente, abandona las embarcaciones; enseguida pueblan el espacio cánticos de alabanza, resuenan alegremente los acordes de una música militar, el audaz marino diríjese á la orilla donde comenzaba otro continente, clava la cruz del Redentor, bendice á los Reyes Fernando é Isabel y toma posesión en nombre de Dios y de ellos, de las Indias.

El anciano era Cristóbal Colón, el loco de Portugal.

REINALDO GASAS

San José, 12 de octubre de 1900

SUELA

COLOMBIANA — DOMINGUEÑA — CARTAGINESA;
todas de calidad inmejorable y con rebaja de precios

Antes de comprar otras ocurrid á convencerlos! Ventas por mayor y menudeo. — Esquina 5ª avenida y Calle 18.

EMILIO ARTAVIA

Hechos y dichos

Feriado.—Como lo es el día de hoy, nos despedimos respetuosamente de nuestros lectores hasta mañana que reanudaremos las tareas. ¡Que ustedes la pasen bien!

Saludo afectuoso dirigimos al conocido comerciante don Chepe Esquivel que acaba de regresar al país.

Asueto.—La Inspección General de Enseñanza ha dispuesto feriar también para los maestros de escuela el día de mañana; tendrán, pues, de asueto, viernes, sábado y domingo. Bien merecen tal descanso los encargados de la ingrata y ruda tarea del Magisterio.

Prohibición.—Nos informan que no es permitido a los tipógrafos de la Imprenta Nacional llevar a ese establecimiento frutas, refrescos, nada comible ni bebible, imponiéndose multas a quienes tal prohibición desatienden. Los pobrecillos están allí no menos que como muchachos de escuela. Se nos hace imposible averiguar el por qué de la rigidez con aquellos empleados. No es muy difícil que el día menos pensado se ponga en la referida imprenta, a la vista de todos, un rótulo así: "Se prohíbe comer, beber, fumar y otras operaciones; las muelas y el estómago... ¡se dejan en casa!"

A propósito, creemos que hace mucha falta en la Nacional el baño que antes existía. ¡Es tan necesaria el agua, don Chepito!

Teatro.—Esta noche habrá función, poniéndose en escena *La Revoltosa*, *La Banda de Trompetas* (que se ha convertido ya en *reloj del Carmen*) y otra pieza que no sabemos.

Traslado.—La oficina de *El Día* se trasladará hoy a la Avenida Central, 75 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Desde hace algunos días se encuentra entre nosotros, después de larga permanencia en Chiriquí, Carlos Araya, uno de los valientes de la Isla del Coco, que tanto ha sufrido por su conducta enérgica y digna. Sea bienvenido el joven y humilde republicano.

Partirá en la semana próxima, con rumbo a Guatemala, su patria, nuestro amigo el Ingeniero don Carlos García Granados.

El domingo harán un paseo a Sabanilla muchos estimables jóvenes y señoritas de esta capital, maestros en su mayoría; llevarán música, almuerzo, todo lo que dé mayor realce a la excursión.

Ayer se esperaba en esta capital la llegada del doctor don Vicente Castro, quien permaneció durante once años en Europa, donde hizo sus estudios. Lo saludamos.

En Heredia se efectuará una velada en la próxima semana,

dada por Herbruger, empresario del Cinematógrafo, a beneficio de don Francisco Pérez Gisbert, comerciante a quien la suerte no protege en sus negocios. Además, han ofrecido tomar parte en dicha velada la señora Baccarini y el pianista don Ricardo Pinto. No dudamos del éxito de dicho acto.

Hemos recibido un cuadernito con grabados de la Exposición Panamericana de Buffalo que deberá efectuarse del 1º de mayo al 1º de noviembre de 1901 para celebrar las hazañas de la civilización durante 100 años de desarrollo en el Hemisferio Occidental; los recursos de que dispone la Exposición ascienden a \$ 5,800,000. Agradecemos a la Comisión respectiva su obsequio.

Murió ahogado en un río de Alajuelita el señor Manuel Avila, debido a un ataque de epilepsia que le dió en momentos que atravesaba a pie dicho río.

Agradecemos a nuestros amigos don Tulio Mora, don G. J. Valverde y don León León su buen desempeño como Agentes de *El Día* en Alajuela, Santa Ana y Curridabat respectivamente.

Saludamos en su regreso al país a don Benjamín F. Piza, don Francisco Kohrmoser é hija, don Cipriano Herrero y señora, Mr. Kober y señora, señorita Marta Louenstein y don Domingo Vega.

A LAS PERSONAS

que tengan que tratar asuntos particulares conmigo, las atenderé de 5 a 7 p. m., en mi casa de habitación, situada 200 varas al sur de la Botica Francesa.

MANUEL MONGE C.

En "La República" del 10 del corriente aparece una gacetilla que se refiere al decorado del Teatro Nacional.

Dice que el teatro carece de decorado escénico y que el poco que tiene es de pésimo estado; ésta es una verdad que no necesita decir *La República*: hace mucho tiempo el público que asiste al gran coliseo está convencido de ello, pues siempre ve las mismas decoraciones y ya deben tenerles cariño por el roce continuo que con ellas tienen.

¿Que creen que debe hacerse un contrato para traer nuevo decorado? Muy bien, falta hace. Lo que no está medio regular es que después de sentar el precedente de que el teatro no tiene decorado, digan que por descuido ó ignorancia se cometen atrocidades; esto sería verdad si habiendo los elementos necesarios para que cada escena llevara su correspondiente decorado, no se le pusiera; pero como no lo hay y como además existen otros muchos inconvenientes, como es lo de-

fectuoso del escenario para manejar las decoraciones con regularidad y firmeza; además, el personal que ayuda en los cambios y mutaciones, aunque lo forman muchachos de muy buena voluntad y hacen todo lo que pueden, les falta esa práctica que sólo se adquiere con el tiempo. Así es que no es sólo decorado lo que le hace falta al Nacional, y cuando quiera Ud, señor N. D., convencerse cómo se trabaja durante una representación y con qué clase de comodidades se cuenta, le ruego se pase por el escenario y quedará convencido que no es abandono ni mucho menos ignorancia.

PACO

CABLES

Londres, 9.—Ganaron hoy los liberales dos asientos y los conservadores uno en las elecciones. Las ganancias hasta la vez son 20 y 24 respectivamente. Triunfaron los liberales en el distrito de Torqueay de Vonschre donde F. L. Baroatt, liberal, derrotó a C. R. Rankin con una mayoría de 129 votos. En Derby Shire el triunfo liberal continúa, donde Parlington, liberal, derrotó a Mr. Roberts, conservador, en el distrito High Pesk; por otra parte los liberales unionistas triunfaron en el distrito electoral de Burton de Staffordshire, donde R. T. Ratchiff, liberal unionista, derrotó a J. T. Johorsion Ferguson, liberal, por una mayoría de 2.000 votos. Arthur Oconner, nacionalista irlandés y Secretario del partido irlandés parlamentario fue derrotado en North por Mr. Odohort y otro nacionalista. El número de miembros electos hasta la fecha es como sigue: ministeriales, incluyendo conservadores, liberales y unionistas, 332; opositores, incluyendo liberales, nacionalistas, irlandeses y trabajadores, 173. En Montrose, Escocia, un conservador se ha presentado como candidato en oposición a Mr. John Morley, liberal, ex-secretario de Irlanda, quien ha representado al distrito desde 1896.

París, 9.—Se anuncia oficialmente que la situación de la China es más alentadora de lo que los despachos de la prensa inglesa la pintan, pues las potencias llegarán a un arreglo sobre las bases propuestas en la nota circular de Mr. Delcasse. Se ha confirmado la noticia de la llegada de Li Hung Chang, se ha confirmado también la noticia de la degradación del Príncipe Tuan.

¡¡OJO, OJO!!

Vendo, cambio ó alquilo una casa en el punto más comercial de Cuesta de Moras, propia para taller, bodega, panadería ó tostería.

Para pormenores entenderse con

JUAN ANTILLON.

EL YUNQUE

TALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.
HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se ejecutan las obras con esmero y rapidez.
Se hacen y se venden portones de calle.
Se tornean bolas de billar.
Especialidad en la composición de máquinas de coser y en armas de toda clase.
Reparaciones en concinas de fierro.
Fundición en bronce.

REALIZACION

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desee en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto a precios, a la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 % de descuento de los precios corrientes.

En la Ferretería de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con el 25 % de descuento.

En la Ferretería de Macaya.

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y mace-tas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

Vidrios planos, cortados a la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

LA LIBRERIA DE

A. LEHMANN

y la "Tipografía de San José"

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente a la Librería de Padrón y Pujol—Avenida Central O.

ESPACIO DISPONIBLE

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente á *Las Novedades* de Veiga y contigua á *Herrero Hnos.*

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferrería.

Dr. B. MARICHAL M,

CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores Wite y Wilson.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la *Imprenta Nacional.*

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á *Robert Hnos.*

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

Magnífica ocasión para hacerse rico

Por motivo de haber muerto don Ramón Cerdas, Vasco al regreso de su viaje á Europa, está en venta el acreditado establecimiento de *SASTRERIA* que fue de este señor, junto con todos los útiles, moviliario y mercaderías.

Está situado en uno de los mejores puntos de esta capital, tiene un selecto surtido de casimires, ropa hecha, materiales, artículos para caballeros y magnífica clientela.

Es muy buena oportunidad para que cualquiera que entienda ó quiera emprender en esta clase de negocio, pueda hacerse rico en muy corto tiempo.

Para precio y toda clase de informes, lo mismo que otros muchos datos favorables que tiene este negocio, los pueden obtener, en la misma sastrería, en la Avenida 7ª, número 152, con don Francisco Jiménez.

San José, setiembre 24 de 1900.

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TROPICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 á 8 de la mañana, á 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

Leche barata

CACAO MATINA

de superior calidad vende una persona á 90 centavos libra, precio que no admite competencia. En esta oficina se informará.

SANTIAGO LOPEZ

Y APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua á la tienda de los señores Robert Hermanos, frente á la Sombrerería de los señores Bengoechea é Hijo, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

Agencia Gral. de Publicaciones LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apd.º 170.

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes, ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flore, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes...

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

NUEVO RESTAURANT

- DE -

FERNANDO MAGRI

situado en la 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Parque Central.

Los suculentos platos, el aseo completo, la comodidad del local, el mérito indiscutible de los cocineros, la amabilidad y rapidez en el despacho y la bien surtida y excelente Cantina, son cosas que hacen de ese RESTAURANT, un magnífico punto de reunión, frecuentado por personas agradables y de buena sociedad.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis. Oficina: Calle 19 Sur.—

LOS PROPIETARIOS

de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística.

Esta Sociedad ya tan conocida del público por sus buenos trabajos y sus precios reducidos, ofrece el mejor Catafalco que hasta la hora ha llegado al país; cajas mortuorias de Estados Unidos y Europa y del país; improvisaciones de Catafalcos y Capillas ardientes, pues cuenta con todo lo necesario para ello; el mejor servicio de coches fúnebres; coronas, cartulinas y adorno de Iglesia &.

OFICINA: "La Funeraria" de Pedro Marquez.

Servicio en el día y en la noche.

A. MONJE REYES.

A. LANDERGREN.

(Sucesor de Pedro Marquez.)

ANDERSON & Hº

M. A. GUTIERREZ.

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1ª con cuatro caballos.....	\$ 210-00
" " " " dos caballos.....	" 60-00
" " 2ª " dos caballos.....	" 30-00

Advirtiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

AVISO

Han llegado al almacén del que suscribd

GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico, Puros de varias clases de la Habana, Vino tinto superior en barriles, Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras

M. LUJAN.

Calle Central, casa de Alvarado & Cº

Dr. O. J. SILVA

CIRUJANO-DENTISTA

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., N.º 220